

ÉDITORIAL

La gouvernance de l'association change !

La Tribune Saintannoise (LTS) a fait sa rentrée et s'est réunie ce 17 septembre.

Le 1er point à l'ordre du jour a été de faire évoluer la gouvernance de l'association.

«Comme président, en accord avec le vice-président Erwan THOMAS, il me paraissait important de séparer nos rôles de conseillers municipaux de celui de président de cette association citoyenne.» précise Yvan JOUNOT. «L'association est assise et passer le relais permettra à LTS d'être représentée par une personne indépendante de la municipalité.»

A l'unanimité, Nicolas VEST et Emmanuel GAUTHIER sont élus respectivement président et vice-président de l'association.

LA TRIBUNE SAINTANNOISE : LTS

Association citoyenne

Octobre 2014

N° 2

<http://tribunesaintannoise.wix.com/sada>
tribunesaintannoise@gmail.com

LE MOT DU PRESIDENT

"C'est un honneur que de continuer le travail piloté par mes prédécesseurs"

affiche le nouveau président Nicolas VEST (à droite) . Il rajoute que « la Tribune

Saintannoise soutiendra activement les deux élus d'opposition, aussi membres du conseil d'administration de l'association ». Le nouveau président assure : « Nous allons poursuivre les projets en pépinières et relancer ceux restés sans réponses concrètes. Sans dévoiler les projets sur lesquels nous travaillons, il me tient à cœur de reprendre l'idée déjà évoquée de demander la réhabilitation du chemin de croix ». Emmanuel Gauthier ajoute « L'association va s'employer à œuvrer pour permettre "une citoyenneté participative" aux saintannois, en leur proposant de s'associer à des actions, en développant et favorisant des réseaux d'échanges de savoir-faire et de savoir-être, pour être acteurs du "mieux vivre ensemble". »



LE PORTRAIT SAINTANNOIS

Daniel EVENO, 46 ans, saintannois d'origine, a intégré en 1990 les effectifs du sanctuaire en tant que responsable des espaces verts.

A ce titre, au delà des activités classiques d'entretien (tontes, coupes, etc.), il a été à l'initiative du développement du fleurissement du site. Un travail de plusieurs années permet aujourd'hui à tous de profiter de la beauté et de la mise en valeur du sanctuaire.

Étant seul à bord, une action sociale qui a démarré il y a environ 5 ans permet d'accueillir Mickaël (salarié du CAT de Grand Champ). Mickaël épaula Daniel pour les nombreux travaux à réaliser.

D'autre part, il peut s'appuyer également sur l'investissement régulier d'une quarantaine de bénévoles dont les brancardiers d'Arvor. Grâce à ces renforts, il organise dans l'année 4 événements majeurs :



- 2 repiquages à l'automne en plantes bi-annuelles
- 2 plantations en fleurissement pour l'été.

Tous ces efforts amènent à la production de 50 000 plantes, qui embellissent le site.

Le 6 novembre aura lieu la journée de plantation dans le sanctuaire.

Plus de photos et d'informations sur les événements, un souhait de participer ?

► [site de la tribune](http://site.de.la.tribune/) / tribunesaintannoise@gmail.com / tél 07 82 63 65 98

ZOOM SUR NOS TRAVAUX

- Le pavoisement du **GWENN HA DU** : sans réponse officielle, accepté en conseil municipal mais toujours rien en vue... chose promise, chose due ?
- La mairie soutient le changement du **panneau touristique** situé sur la RN 165, entre Vannes et la sortie Sainte-Anne d'Auray.
- Le courrier au sujet de la **langue bretonne** adressé à la directrice de l'école Ste-Anne/St Joachim, n'a pas obtenu réponse pour l'heure. A noter : 1/2 poste « breton » a été supprimé à la rentrée.
- **Notre contre proposition de voirie** a participé à l'abrogation de la proposition de la mairie qui supprimait le trottoir d'un côté.
- Des rencontres suite à des contacts via le site : nous répondons présents ! **Tous nos courriers sur le site dans « nos actions »**

ZOOM SUR NOS PROJETS

- Projet de faire une étude pour proposer une **mutuelle groupée aux saintannois** : pour cela nous avons besoin de connaître les personnes intéressées. Coordonnées en fin de tribune.
- Proposer, en partenariat avec un maraîcher local, **des paniers de légumes hebdomadaires**. Pour cela, faites-nous part de votre intérêt sur cette démarche de développement local. Vous êtes intéressés ? Coordonnées en fin de tribune.
- Demander à la municipalité la **réhabilitation du chemin de croix**. Actuellement à l'abandon, c'est une richesse d'intérêt culturel et touristique qui mérite d'être, à juste titre, valorisée. A l'instar du lavoir, c'est un atout supplémentaire pour la commune que nous devons faire revivre.
- **Le portrait saintannois** : comme vous le voyez en première page, notre volonté est de mettre en avant un parcours, une action, une personne... L'objectif est bien de faire connaître les richesses humaines méconnues de Sainte-Anne d'Auray.

NOTRE SITE INTERNET

<http://tribunesaintannoise.wix.com/sada>



Réponse à une observation faite sur le site :

Yvan JOUNOT a signalé début du mois de septembre **l'absence d'un passage piéton** au niveau du nouveau rond point, rue du parc.

« Le marquage doit se faire dans le courant du mois. »

Affaire à suivre...

Chemin de croix



Ce patrimoine ne vaut-il pas mieux ?

LE COIN DES PETITES ANNONCES

LTS est née d'une volonté d'agir pour les saintannois. Pour poursuivre dans cet élan de communication, d'entraide, nous proposons à l'ensemble des habitants « le coin des petites annonces » de service ou d'offres et de recherches professionnelles, qui sera publié sur le site et sur le bulletin de l'association distribué dans toutes les boîtes-aux-lettres de la commune.

Ex :

- Place assistante maternelle pour le JJ/MM/AA
- Recherche job étudiant
- Recherche emploi dans tel domaine...

N'hésitez pas ! tribunesaintannoise@gmail.com

ZOOM SUR UN DOSSIER

LE TOURISME par Erwan THOMAS

Le tourisme est, nous en sommes persuadés, un axe majeur du développement économique de notre commune.

C'est une force pour Sainte-Anne d'Auray, son importance dans la sphère économique n'est pas à démontrer.

Les chiffres consultable sur le site du CDT (Comité Départemental du Tourisme) en témoignent :

- La Bretagne est la quatrième région touristique française (7.9 % du PIB régional)
- Le Morbihan est le 1er département touristique breton (plus de 10 % du PIB départemental)
- Sainte-Anne d'Auray est un des principaux sites morbihannais
- 1 milliard d'apport économique au département. Quelle retombée pour Sainte-Anne d'Auray ?

Nous considérons que rien n'est jamais acquis ! Même si les chiffres sont assez éloquentes, la mondialisation place la Bretagne en concurrence directe avec des destinations plus lointaines.

Pourtant Sainte-Anne d'Auray, avec ses milliers de visiteurs annuels, représente un des sites incontournables de Bretagne. La commune, par sa réputation de ville sanctuaire, par sa position géographique idéale entre terre et mer, doit tirer son développement économique par l'activité touristique. Aussi, nous souhaitons faire valoir notre commune auprès du CDT chargé de développer la fréquentation et la consommation touristique dans le Morbihan. Patrick LEVY, le nouveau directeur, affiche sa volonté de s'appuyer sur les grands sites pour favoriser la communication nationale et internationale et développer l'attractivité du département.

Nous œuvrerons pour favoriser l'émergence d'une dynamique à la valorisation de Sainte-Anne d'Auray. La demande de réhabilitation du lavoir communal, du chemin de Croix ainsi que le pavé du Gwenn Ha Du ne sont que témoins de notre volonté à s'inscrire au côté du CDT.

Nous porterons une attention particulière sur tout ce qui peut privilégier objectivement l'économie touristique saintannoise :

- Les tracés de chemins de randonnées
- Le projet d'urbanisation de l'espace vert situé au cœur de notre commune
- La valorisation du patrimoine bâti et naturel
- La qualité de l'accueil et les structures adaptées (parking autocars, aire de service pour camping-cars, l'avenir de l'office de tourisme, le camping etc.)



La Tribune Saintannoise affiche fièrement sa position de mettre le tourisme au cœur des réflexions. Elle considère que l'ensemble des projets d'aménagement de la commune devrait être perçus à travers un regard appuyé sur l'économie touristique, **qui permettra assurément à tous les saintannois d'en tirer partie !**

LE SAVIEZ-VOUS ?

Avant 1840, la Boule d'Or était la Poule d'Or. L'enseigne s'explique par la création du jeu de boules bretonnes à la fin du XIXe siècle.

Collection privée Monsieur et Madame PRIEUR



ARRET SUR IMAGE

Deux descendants d'Anne de Bretagne à Ste-Anne d'Auray lors du Grand Pardon. Emmanuel, passionné de photos, a su saisir ce moment d'intimité.



La princesse Marie-Astrid de Luxembourg est la petite-fille de la Grande Duchesse Charlotte de Luxembourg, descendante directe d'Anne de Bretagne. Son Altesse Impériale l'archiduc Karl-Kristian d'Autriche est lui aussi descendant d'Anne de Bretagne par sa seconde fille Renée. Plus d'informations sur le site.

PORTER SECOURS par Yvan JOUNOT : LE DAE



Le défibrillateur automatique externe :

En France, 50 000 personnes meurent par an de mort subite par arrêt cardiaque.

La défibrillation est le **geste salvateur** qui consiste à envoyer une décharge, (« faire un reboot », « faire un reset », « réinitialiser ») pour espérer que le système cardiaque redevienne efficace. Ce geste est un des 4 maillons de la chaîne de survie :



Appeler 15 / masser / défibriller / médicaliser !



Une personne ne répond pas quand on lui parle, n'émet aucun son et ne réagit pas quand on lui demande de serrer la main. J'appelle à l'aide pour faire prévenir le SAMU 15.

Pas de danger particulier, **la personne ne respire plus** (pas de son, pas de mouvement), faire **ALERTE** le SAMU 15, appuyez à **deux mains sur le milieu du thorax**. Prenez le DAE le plus proche ! Un au sanctuaire, un au terrain des sports, un à la salle des sports (Non accessible H24 !). **Allumez le DAE, collez les deux autocollants** (électrodes) aux endroits indiqués, (clavicule droite et sous le sein gauche) ne touchez plus la personne et **respectez la consigne de l'appareil** :

- Choquer : je ne touche pas la personne, j'appuie sur le bouton puis je continue le massage
- Ne pas choquer : je continue le massage jusqu'à l'arrivée des secours

Vous voulez réagir, avoir des renseignements, une précision, une information ponctuelle sur le secourisme pour votre association : **Contactez-nous !**

LA TRIBUNE SAINTANNOISE

Président : M. Nicolas VEST

07.82.63.65.98

Tribune Saintannoise 22 rue des prunelliers

56400 Sainte-Anne d'Auray

tribunesaintannoise@gmail.com

LE COIN DES ENFANTS !

Mon premier est un onomatopée de la chèvre

Mes seconds sont des douleurs

Mon troisième est un féculent

Mon quatrième est un article défini breton

Mon tout est un monument de la commune

Réponse dans la tribune N° 3